



Frentes Políticos / 14 de septiembre de 2024

Frentes Políticos



1. **A promulgación.** En una sesión que duró menos de nueve minutos, la Cámara de Diputados puso punto final al proceso parlamentario del cambio constitucional para elegir, por voto popular, a jueces, ministros y magistrados. La reforma al Poder Judicial, estandarte del plan C del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quedó lista para su promulgación. Sin mensajes ni posicionamientos, la breve sesión se realizó con la ausencia de los 134 representantes del PAN, PRI y MC. Con la asistencia de 263 diputados de Morena, Verde y PT, la reforma se remitió al Ejecutivo y sólo esperará poco para su publicación en el *Diario Oficial de la Federación*.

2. **Confianza.** **Andrés Manuel López Obrador**, siempre seguro, descarta cualquier impacto económico negativo derivado de la reforma al Poder Judicial. En su mañana, calificó los rumores sobre devaluación del peso o fuga de capitales como “puras patrañas”. La economía de México, dijo, está “mucho muy bien”, y los inversionistas valoran un gobierno con autoridad moral y respaldo popular. Afirma que la reforma refuerza la democracia y la confianza. Además, promete cerrar su sexenio sin una devaluación, algo que no se ve desde hace 50 años. En estos tiempos de convulsión, sólo el tiempo dirá si el peso aguanta la presión.



3. **Resistencia.** La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito (Jufed), que encabeza la jueza **Juana Fuentes Velázquez**, acordó mantener el paro de actividades en todos los órganos del Poder Judicial de la Federación. Además, la jueza **María Emilia Molina**, presidenta de la Asociación Mexicana de Juzgadoras, aseguró que la batalla apenas comienza. La resistencia no se trata sólo de preservar derechos laborales, sino también de defender la independencia judicial, esencial para la democracia. La lucha continúa, dentro y fuera de México. A ver hasta dónde llega.

4. **Buscan la paz.** Mientras al gobernador de Chiapas, **Rutilio Escandón**, se le descubren numerosos casos de corrupción, ayer unas 10 mil personas católicas vestidas de blanco, integrantes del Pueblo Creyente, realizaron una peregrinación en Tuxtla Gutiérrez para exigir paz y la intervención de las fuerzas de seguridad para proteger a los pueblos amenazados por la delincuencia organizada. El obispo de San Cristóbal de las Casas, **Rodrigo Aguilar Martínez**, dijo que los grupos criminales buscan controlar, por lo menos, 25 municipios. Y **Escandón** y su titular de Seguridad, **Gabriela del Socorro Zepeda**, en silencio.

5. **Desilusión.** El gobierno de Morelos que dejó **Cuauhtémoc Blanco**, porque ya es flamante diputado federal, no encuentra el manual de crisis. Las protestas arden, literalmente, en la Plaza de Armas, y la administración sólo mira cómo el fuego de la inconformidad social consume su ya desgastada legitimidad. El gobernador interino, **Samuel Sotelo Salgado**, no tiene estrategia ni táctica para contener la presión. Por esa ineficiencia, Coca-Cola FEMSA suspende operaciones en Puente de Ixtla debido a la inseguridad. Vaya legado del otrora futbolista estrella.

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-14-de-septiembre-de-2024/1673766?utm_source=portada&utm_medium=theywrite&utm_campaign=wildcard